

Mardi 17 janvier 2006

Communiqué de presse

ISCF Paris Meeting, accueilli par l'Inserm

L'International Stem Cell Forum (ISCF), créé il y a quatre ans, a pour objectif de promouvoir de bonnes pratiques dans la recherche sur les cellules souches. Les 19 organismes membres, provenant de 17 pays, sont réunis autour des principes suivants :

- La clarification des questions d'éthique et, lorsque cela est possible, l'harmonisation internationale des normes éthiques;
- Le partage des lignées de cellules souches ; et
- L'acceptation de normes universelles pour la caractérisation et l'enregistrement des cellules souches.

L'ISCF reconnaît la diversité des positions éthiques et des cadres réglementaires s'appliquant à la recherche sur les cellules souches dans les différents pays. Le travail des institutions de recherche réunies dans l'ISCF s'applique à tout le champ des cellules souches, depuis les cellules embryonnaires jusqu'aux cellules adultes.

Le jeudi 12 janvier 2006 s'est tenue une réunion du groupe Ethique de l'ISCF pour continuer la discussion sur les questions éthiques relatives aux cellules souches. Vendredi 13 janvier, l'ISCF a abordé les progrès des collaborations internationales, notamment la caractérisation standardisée des lignées de cellules souches, l'établissement d'un registre des lignées cellulaires et la coopération entre les banques de cellules souches.

Pendant la conférence, les participants de l'ISCF (dont la Corée du sud n'est pas membre) ont discuté un rapport publié cette semaine par l'université nationale de Séoul au sujet des travaux du Professeur Woo-suk Hwang. Les participants ont exprimé leur inquiétude quant aux preuves de falsification dans certaines publications du Professeur Hwang. Ils ont déclaré à l'unanimité, qu'un tel comportement est inacceptable et hautement préjudiciable à la science en général mais ne relève pas des questions éthiques spécifiques à la recherche sur les cellules souches. Cet épisode souligne l'importance des mécanismes de surveillance en matière de science. Les collaborations et les échanges entre les équipes de recherche du monde entier permettent de promouvoir et de garantir l'intégrité et la transparence scientifiques. L'ISCF souhaite que cet incident n'affecte pas la confiance du public dans les promesses de la recherche sur les cellules souches.

L'ISCF a pour but de promulguer des règles de bonne pratique en matière de recherche sur les cellules souches. La réalisation des objectifs de l'ISCF : caractérisation, enregistrement, collection et échange de lignées de cellules souches, contribuera à éviter la falsification de données dans le futur.

Pour en savoir plus: <http://www.stemcellforum.org>

Contacts:

Laure Thomas, Medical Research Council, UK +44 7711 805 026.
Séverine Ciancia, Inserm, Paris +33 1 44 23 60 86

